

EL CASTELLANO

FRANQUEO CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

NÚMERO SUELTO: QUINCE CTS.

TOLEDO.—Año XXXI.—Núm. 8.255 : 26 Martes de Noviembre de 1935

Dos ediciones diarias

Redacción y Administración: Calle de Juan Labrador, 6.—Tel. 12

Frente a una actitud antisocial

Por Oscar Pérez Solís

El discurso del señor Gil Robles a la juventud madrileña de su partido ha señalado la necesidad de que sea la sociedad entera, y no solo el poder público, quien haga trascender y consolidar los principios de justicia social que han de ser la mejor y más sólida garantía del orden.

De poco, en efecto, serviría que un partido político contrarrevolucionario se esforzase desde el Poder por dar forma legal a esos principios si luego, no ya la sociedad, sino la parte de ella que puede considerarse la prolongación social de aquél partido político —la juventud, los jóvenes— no fuese ya la mejor y más sólida garantía del orden.

Por desgracia, algo de esto ocurre con las derechas españolas. En ellas, solamente una minoría —aunque ésta es calidad y en cantidad no cesa de crecer— está entregada en cuerpo y alma a las realidades de la justicia social. Abundan todavía las gentes que en este terreno, sordas a la voz de la Iglesia y a las propagandas políticas que se hacen eco de esta voz, acusan a sus actos al famosouento reprobable, ese acaparista, pero no se cumplen. No costaría mucho trabajo, con abundantes argumentos, demostrar que es así; pero la actualidad partidaria brinda una prueba palpable del hecho. Están en las Cortes unos proyectos de Hacienda, vienen a completar en el orden tributario las rigurosas restricciones que se han impuesto a los funcionarios, es decir, a un grupo de españoles de la clase media. La situación de la hacienda pública exige sacrificios penosos. Es posible que el señor Chanspierre no haya acordado con la mejor manera de conseguirlos. Pero, en cualquier caso, sucede que la oposición más viva a estos proyectos apunta por el lado de quienes, estando mejor situados en la vida, deberían mostrarse más propicios a soportar un cercén —mínimo, por otra parte— de sus utilidades neta lujosas.

¿Qué es esto? Es, cuando menos, una rara manera de entender la justicia social. Porque ésta no se reduce ni puede redactarse a un conjunto de medidas legales—que en la práctica suelen ser con frecuencia pugnas—cuestionadas a defender y mejorar la situación de los trabajadores. La justicia social tiene que reflejarse también en la proporcionalidad de los beneficios que por el bien común reciben: aceptar y soportar los de arriba se olvidan algunos que te llevan.

OSCAR PÉREZ SOLÍS

Lea usted mañana
EL CASTELLANO

Inauguración del servicio telefónico en el pueblo de Borox

Una gestión afortunada de Domingo Ortega.—Saludos al señor cardenal arzobispo y a las autoridades provinciales

BOROX.—Ayer 25 se inauguró el teléfono en este pueblo con asistencia de las autoridades locales, párroco, maestros y demás funcionarios públicos. El inspector de la Compañía, don Isidoro Guerrero, ofreció este nuevo servicio de comunicación para el mejoramiento y progreso de la localidad, obtenido gracias a los trabajos y desvelos demostrados por el afamado diestro Domingo Ortega, y todos los asistentes agradecieron con palabras entusiastas tan importante beneficio.

Después de bendecido el Centro telefónico, se cursaron conferencias con el señor gobernador civil de la provincia, con el señor arzobispo, rindiéndole tributo de respeto, amor filial y felicitación por su exaltación al cardenalato; a los jefes de la Guardia civil de Toledo y algunas otras personalidades, enviando finalmente al señor director de la Telefónica respectivos saludos y palabras de sincero y profundo agradecimiento.

El Ayuntamiento se sirvió a continuación un espéndido almuerzo, donde la familia Ortega fué calorosamente felicitada, en ausencia del promotor y alma de esta mejor obtención; quien, ya repuesto del último y grave percance sufrido en Salamanca, se encuentra disfrutando perfecta salud en tierras sevillanas.

El sacerdote estuvo a cargo de don Clemente Villasante, párroco de Alcaudete de la Jara. Afloranzas de la fiesta de los filósofos a Santa Catalina en el Seminario de Toledo. Necesidad en los jóvenes de la firmeza de la fe, de la pureza de las costumbres y de la castidad, del estudio de las verdades de nuestra Religión. Antes de Apostolado. Confianza en el triunfo. Tal fue el resumen de oración sagrada.

Después, la procesión de la imagen de Santa Catalina por las calles del pueblo, a lo que dio guardia de honor la Juventud de Acción Católica. Terminan los actos de la mañana con la imposición de insignias.

La Unión Diocesana de Juventudes Católicas en Puente del Arzobispo

Comunión general e imposición de insignias.—Una velada

Una nueva jornada. Hoy ha sido en Puente del Arzobispo. Tres propagandistas de la Unión Diocesana de Toledo, acompañados de su consiliario, visitaron ayer la naciente Juventud Macciana de Acción Católica. Con este motivo se organizaron varios actos, a la vez surgiendo de satisfacción por la labor realizada y de estimulo para lo que falta por hacer.

Y empararon los actos como empieza el lema de la Juventud con la Piedad. «Somos viajeros del tiempo que caminamos hacia la eternidad». Este fué el nuncio de la meditación que en la capital del Santo Hospital dirigió a los jóvenes su consiliario diocesano, don Antonio Gutiérrez Criado.

A continuación, la misa de comunión general. Durante ella, voces juveniles femeninas entonan suavemente preciosos cantos, que después contrastan con las de los 80 jóvenes que con entusiasmo vibrante y vigoroso cantan el Himno de la Juventud Católica Española, después de acercarse a conmiser.

El señor arquitecto, don Domingo Sánchez, celebró misa solemnemente. Por primera vez desde hacía años los jóvenes cantan la misa. Que el espíritu de la Iglesia es litúrgico y no en vano la Juventud obedece sin discutir los deseos de su Madre.

El sacerdote estuvo a cargo de don Clemente Villasante, párroco de Alcaudete de la Jara. Afloranzas de la fiesta de los filósofos a Santa Catalina en el Seminario de Toledo. Necesidad en los jóvenes de la firmeza de la fe, de la pureza de las costumbres y de la castidad, del estudio de las verdades de nuestra Religión. Antes de Apostolado. Confianza en el triunfo. Tal fue el resumen de oración sagrada.

Los directivos de la Unión

Diocesana, invocaron un cambio de impresiones con los del Centro local: orientaciones concretas y normas a seguir en lo sucesivo, pues es precisa la unidad de dirección para alcanzar el triunfo.

A las cinco de la tarde los jóvenes visitaron el Santo Hospital y repartieron donativos a sus enfermos. Unos cuantos amigos que esperan ver extinguiéndose plácidamente el oscuro de su vida tranquila, bajo los cuidados bondadosos de las Hijas de San Vicente Paul. También esto es significativo. Que el fin de la Juventud Católica es la formación para el Apostolado, y Apostolado sea caridad.

Finalmente una velada. Discurso del secretario del Centro, Manuel Sánchez Escobar. Actuación brillantemente los aspirantes Adolfo Fernández, Julián Sánchez, Granda, Atienza, Dominguez, los hermanos Rodríguez, Ramos y Rubio, ensayados y dirigidos por las señoritas Antonia R. de Moya y Milagros Redondo. Hasta hubo varios números de prestidigitación a cargo de Julian Maluquiza.

Asistieron jóvenes de Alcaudete de la Jara y los señores párrocos de Aldeanueva de San Bartolomé, Valdeverdeja, Alcolea y Aldeanueva de Barbarroya.

En resumen sacamos esta impresión: En Puente del Arzobispo hay jóvenes que se preparan para auxiliar a la jerarquía. Hay madera de apóstoles.

S. M. N.

CAFÉS Y CHOCOLATES
Columba
Los preferidos

LOPEZ DE HOYOS 153
MADRID

Ante las próximas elecciones

La unión de derechas la iniciaremos los de abajo

Aunque los que dirigen los grupos de derechas intentan dificultar la votación para la próxima convocatoria electoral, la impondrámos los de abajo.

Castil me atrevo a asegurar que la realizarán los jefes, pues no otra cosa puede esperarse de las altas mentalidades, que deben tener, y tienen sin duda, una idea exacta de la actual situación política y social de España.

Pero si alguna duda o vacilación surgiera en los de arriba, cosa que, repetimos, no juzgamos probable, los de abajo impondrámos nuestro criterio, perfectamente ajustado a la realidad.

Los que durante el oprobioso bienio hemos sufrido en los pueblos toda suerte de vejaciones y persecuciones, por el sólo delito de no opinar como los hombres de Gobierno social-sindicalista, no podemos consentir que por discrepancias satisfechas nos presentemos divididos en los próximos comicios, para darle la victoria al enemigo común.

Qué más quisiera él!

No puede ser y no será.

Están todavía tan recientes hechos y sucesos trágicos, que es imposible hayan podido ser olvidados por los que en ellos representan

el papel de víctimas.

El más elemental instinto de conservación, si otras razones de índole más elevada no los lo acusejan, como son la devoción de la Religión y de la Patria, bastaría sólo para pactar una firme alianza entre los elementos de derecha. Las pruebas de que ella ha de realizarse son claras y evidentes. Observamos lo que ocurre y lo que se dice en los medios rurales. Concretándonos a nuestra provincia, vemos con grata satisfacción y plena complacencia cómo un día y otro día surgen de todas partes voces sinceras que claman por la unión de las derechas. Primero el Rodríguez de Arriaga el que, desde las columnas de EL CASTELLANO, aboga por ella, en frases elocuentes; otras veces Oscar Pérez Solís el que la propugna; después surge el voz autorizada de Constantino Pérez; ahora es Arsenio Téllez...

Va retorco mi adhesión a tan legítimos deseos, bien convencido de que los citados señores y yo interpretamos el corazón sentir de la inmensa mayoría de los que en estos pueblos toledanos vivimos, y que solo aspiramos a que se nos deje seguir dedicados a las rudas y nobles faenas del campo con más paz y tranquilidad que durante los pasados años hemos tenido, pues nos consta que practicadas con espíritu cristiano, que es como decir espíritu de equidad y de justicia, ennoblecen y dignifican al hombre, acercándole al Supreme Hacedor; queríamos maravilla crear en la tierra para nuestro prójimo.

ANTONIO GALAN

Urda.

El crimen de Pelahustán

La actuación del Juzgado de Escalona. — Diligencia de reconstrucción del hecho

Ayer, a las tres de la tarde, el Juzgado de Escalona se personó en Pelahustán para recomponer el anuario de que ha sido víctima el secretario del Ayuntamiento de aquel pueblo, señor Gonzalo Rojo, y anotar algunas declaraciones. Fue llevado el autor del crimen, Víctorino González Amigo.

La reconstrucción del hecho y las declaraciones parecen que demuestran cada vez con más claridad la inanidez de los motivos y la premeditación con que el crimen se preparó y realizó.

La impresión del pueblo es que en la apresión de Víctorino influyeron clíseras sugerencias. Una de sus familiares, cuando Víctorino comenzó a explicar cómo realizó la agresión, que estaba enfrentado al santo donde disparó el criminal sobre la víctima, hacer señas al dicho Víctorino, por el cual, según se dedica anche en el pueblo, será sometido un interrogatorio por el juez.

El ex diputado señor Gómez Rojo ofreció su sangre para la transfusión hecha a su hermano

Como dijimos ayer, el herido don Anastasio Gómez Rojo, fue trasladado al mismo domingo a continuación de ser herido al Hospital provincial de nuestra ciudad.

Desde las tres de la tarde empezó el doctor don Ramón Delgado el tratamiento del herido, apreciando la suma gravedad del caso.

A las cuatro de la tarde llegó el muy ilustre señor don Ricardo Gómez Rojo, ex diputado de los Constituyentes, que fué avisado a su domicilio de Madrid de la gravedad de su hermano Anastasio.

A las seis fué este llevado al quirófano para realizar una intervención quirúrgica, que sólo sirvió para confirmar la imposible solución de la herida.

En tanto, en el laboratorio se hacen pruebas para encontrar sangre adecuada a fin de hacer una transfusión.

Bravulezas siete personas se dieron cuenta al caníbal señor Rojo, que se hallaba en la sala de operaciones.

Rápidamente se trasladó al Laboratorio y rogó se hiciera con él una comprobación.

Como su sangre resultó indicada para el caso, a las ocho de la noche se llevó a efecto la transfusión de sangre de hermano a hermano.

El enfermo pareció mejorarse, pero a las dos de la madrugada (de lunes) le sobrevino otra hemorragia y a las cuatro falleció cristianamente rodeado del cariño su hermano, de los dos hijos mayores del finado, de sus padres, Hermanas de la Caridad, personal técnico y dueños de la casa.

Pero si alguna duda o vacilación surgiera en los de arriba, cosa que, repetimos, no juzgamos probable, los de abajo impondrámos nuestro criterio, perfectamente ajustado a la realidad.

Los que durante el oprobioso bienio hemos sufrido en los pueblos toda suerte de vejaciones y persecuciones, por el sólo delito de no opinar como los hombres de Gobierno social-sindicalista, no podemos consentir que por discrepancias satisfechas nos presentemos divididos en los próximos comicios, para darle la victoria al enemigo común.

Qué más quisiera él!

No puede ser y no será.

Están todavía tan recientes hechos y sucesos trágicos, que es imposible hayan podido ser olvidados por los que en ellos representan

el papel de víctimas.

El más elemental instinto de conservación, si otras razones de índole más elevada no los lo acusejan, como son la devoción de la Religión y de la Patria, bastaría sólo para pactar una firme alianza entre los elementos de derecha. Las pruebas de que ella ha de realizarse son claras y evidentes. Observamos lo que ocurre y lo que se dice en los medios rurales. Concretándonos a nuestra provincia, vemos con grata satisfacción y plena complacencia cómo un día y otro día surgen de todas partes voces sinceras que claman por la unión de las derechas. Primero el Rodríguez de Arriaga el que, desde las columnas de EL CASTELLANO, aboga por ella, en frases elocuentes; otras veces Oscar Pérez Solís el que la propugna; después surge la voz autorizada de Constantino Pérez; ahora es Arsenio Téllez...

Va retorco mi adhesión a tan legítimos deseos, bien convencido de que los citados señores y yo interpretamos el corazón sentir de la inmensa mayoría de los que en estos pueblos toledanos vivimos, y que solo aspiramos a que se nos deje seguir dedicados a las rudas y nobles faenas del campo con más paz y tranquilidad que durante los pasados años hemos tenido, pues nos consta que practicadas con espíritu cristiano, que es como decir espíritu de equidad y de justicia, ennoblecen y dignifican al hombre, acercándole al Supreme Hacedor; queríamos maravilla crear en la tierra para nuestro prójimo.

ANTONIO GALAN

Urda.

En Talavera cae desde el puente del Alberche el «auto» del ministro de Checoslovaquia

A causa de la niebla.—El ministro y su hija heridos.—Son recogidos por el contratiesto señor Forero

TALAVERA DE LA REINA, 26 (1.30 tarde).—A las diez y media de la mañana de hoy se registró un sensible accidente de automóvil a seis kilómetros de este ciudad.

El ministro de Checoslovaquia en Madrid, don Roberto Flieder, con su hija, se dirigía en coche desde Madrid a Portugal, y al llegar al puente del Alberche, en el kilómetro 109 de la carretera, el autor chocó contra la barandilla del puente, volcando y cayendo desde una altura de seis metros sobre la margen del río.

Momentos después pasó por el lugar del accidente el contratiesto de obras públicas, señor Forero, quien recogió en su coche al herido y su hija, que habían resultado heridos, trasladándolos a la finca del doctor Fernández Sanguino. El chofer del ministro de Checoslovaquia había resultado ileso.

El doctor Sanguino practicó a los heridos una escrupulosa cura, apreciando al señor Flieder, además de diversas contusiones, la fractura completa cerrada del hueso derecho, por su tercio inferior, y luxación del pulgar izquierdo, pronóstico grave.

Los heridos han quedado hospitalizados en el domicilio del doctor Sanguino.

El gobernador de Toledo, en tanto que ocurrió, se ha interesado telefónicamente por el estado de los heridos, así como el ministro de la Gobernación y el gobernador de Madrid.

El puentito sobre el Alberche, donde ha ocurrido el accidente, es conocido por el «puente de la muerte», pues por su mal trazado, que da lugar a una curva muy peligrosa y quita visibilidad al puente, ha originado ya muchas desgracias.

200 pesetas mensuales

ganarán fácilmente médicos de provincias, trabajando nuestra clientela. Escribir: Apartado de Correos 7.045.—MADRID.

Próxima inauguración del nuevo Centro de Acción Popular en Sonseca

SONSECA.—El Comité de Acción Popular está ultimando sus trabajos de organización para conseguir la mayor brillantez de los actos que tendrán lugar el día 1 de diciembre en dicho pueblo, con motivo de la inauguración de su domicilio social.

Con asistencia de todos los señores diputados de Acción Popular por la provincia, se celebrará, a las once